



**NANSEN
REFUGEE
AWARD**

Resumen de 2022

¿Qué es el Premio Nansen de ACNUR?

El Premio Nansen de ACNUR es una distinción que reciben individuos, grupos u organizaciones que emprenden acciones extraordinarias para proteger a personas refugiadas, desplazadas internas y apátridas.

El primer premio fue otorgado en 1954. Desde entonces, más de sesenta personas, grupos y organizaciones han recibido el galardón por el extraordinario servicio que prestan a las personas que huyen de guerras, persecuciones y violaciones a los derechos humanos. Ha habido ganadores de alto perfil, como Eleanor Roosevelt, quien fungió como la primera presidenta de la Comisión de Derechos Humanos; Edward Kennedy, un senador de Estados Unidos; Luciano Pavarotti, cantante de ópera; Graça Machel, trabajadora humanitaria; Médicos sin Fronteras; y el pueblo de Canadá.

Sin embargo, el premio suele otorgarse a organizaciones o personas que, aunque no suelen estar en los reflectores, merecen recibir apoyo financiero y tener un perfil más prominente por la excepcional labor que llevan a cabo. ACNUR también ha seleccionado ganadores regionales desde 2017. Conocer a los [antiguos ganadores](#).

Por conducto de quienes lo reciben, el Premio Nansen de ACNUR pone de manifiesto la perseverancia y el compromiso en situaciones adversas, valores que ejemplificó Fridtjof Nansen, el primer Alto Comisionado para los Refugiados (de la Liga de las Naciones).

¿Quién fue Fridtjof Nansen?

Fridtjof Nansen fue un científico, explorador, diplomático y agente humanitario de origen noruego que ganó el Premio Nobel de la Paz. De 1920 a 1930 fungió como el primer Alto Comisionado para los Refugiados de la Liga de las Naciones. Reconociendo que uno de los mayores obstáculos que enfrentan las personas refugiadas es la falta de documentos de identidad reconocidos a nivel internacional, Fridtjof Nansen creó uno que llegó a conocerse como el "Pasaporte Nansen"; se trata del primer instrumento jurídico que confiere protección internacional a las personas refugiadas.

Los innovadores esfuerzos de Fridtjof Nansen ayudaron a cientos de miles de refugiados a retornar a su lugar de origen y permitieron que muchos otros se convirtieran en residentes de los países de acogida, donde también lograron encontrar un empleo. Hace un siglo exactamente, en 1922, Fridtjof Nansen recibió el Premio Nobel de la Paz por el papel que tuvo en la repatriación de prisioneros de guerra, en brindar socorro internacional y en apoyar a las personas refugiadas. Hoy en día, su legado se mantiene vigente a través de las personas, los grupos y las organizaciones que han recibido el Premio Nansen para los Refugiados de ACNUR.



¿Cómo se premia al ganador?

Tradicionalmente, el ganador global del Premio Nansen de ACNUR lo recibe en una ceremonia en Ginebra, frente a una audiencia proveniente de distintas partes del mundo. En 2020 y 2021, en pleno pico de la pandemia de COVID-19, la ceremonia se llevó a cabo de manera virtual. Este año, no obstante, el formato será híbrido, así que la ceremonia física se transmitirá en vivo.

¿Cuándo se anuncia quién ganó el premio?

El 4 de octubre se anunciaron la ganadora global y las cuatro ganadoras regionales de 2022. En cuanto a la ceremonia, que tendrá lugar el 10 de octubre, esta coincide con el primer día de la reunión anual del Comité Ejecutivo de ACNUR; y a ella asistirán partes interesadas, legisladores, responsables de la redacción de políticas públicas y otros socios. Como ha ocurrido en años anteriores, participarán artistas – emergentes y de renombre – que apoyan la causa de las personas forzadas a huir.

¿Qué socios apoyan el premio?

El programa Nansen recibe apoyo de los Gobiernos de Suiza y Noruega; de la Fundación IKEA; y de la Ciudad y el Cantón de Ginebra.

Commented [MFA1]: The original document said "29 September", but since the announcement was made on 4 October, I made the relevant change.

Oportunidades para los medios

El 4 de octubre, junto con el anuncio de la ganadora global y de las ganadoras regionales, se pondrán a disposición los paquetes de materiales de 2022 para los medios. Si se solicita, dependiendo de su disponibilidad, cabe la posibilidad de coordinar entrevistas en línea en torno a la labor de la ganadora global y de las ganadoras regionales.

Para obtener más información, favor de escribir a Nansen@unhcr.org.

Commented [MFA2]: The original document said "29 September", but since the announcement was made on 4 October, I made the relevant change.